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洪泰基金创始人盛希泰作为“15
派”创客代表人物，1992年毕业后南
下深圳，他说，“机遇是很重要的，很
多大的证券公司都是 1992年成立
的”。他认为自己是 1992年最大的
受益者。在证券行业的十几年，他曾
创办过中国第一家资产管理公司，
从一个职业经理人转变为一个创业
者，“守规矩是习惯，不守规矩也是
习惯，习惯成自然。”自 3年前创立
洪泰基金以来，盛希泰被称为泰哥，
作为一名创业“老江湖”，他未来想
将投资领域做成一个链条，从前期
筹备到后期创业，为有能力的创业者
提供一个完整的平台。

四代创客讲述创业故事 分享创业心得

胡葆森希望成为河南第一纳税大户
本报讯 12月12日，第三届中国创客领袖大会的“传承与创新”主题论坛环节，中国四代创客领袖畅谈中国创客30年。这四代

创客领袖分别是“84派”创客代表、河南建业集团董事长胡葆森，“92派”创客代表、亚布力中国企业家论坛主席田源，“99派”创客代
表、真格基金创始人徐小平，“15派”创客代表、洪泰基金创始人盛希泰，论坛由万通集团创始人、御风资本董事长冯仑担任主持嘉宾。
5位商界大咖围绕“传承与创新，时代与使命”这一主题畅谈中国创客30年的发展。
郑报融媒记者 徐刚领 赵柳影 肖雅文/文 马健 丁友明/图

河南建业集团董事长胡葆森以
“84派”创客代表的身份在论坛上与
大家分享了自己的创业经历。他说，

自己从1979年开始经商，至今已经38
年了，也正是这个时代把他推到了创
业平台，他坦言：“只要你胆大，你就是
时代的弄潮儿。”1979年，胡葆森大学
毕业被分配到中国纺织进出口公司河
南分公司工作，后来，他又代表河南省
外贸赴香港参与成立进出口贸易机
构。1992年 5月，胡葆森回到河南郑
州，成立建业房地产开发有限公司。

对于未来，胡葆森表示自己最大
的愿望与河南有关。他希望未来，分
布在全世界的河南人再到河南农村去
能有机会住上建业的房子，听到豫剧，
看到河南的杂技，享受河南元素的生
活方式。他说，今年是建业25周年，5
年内他为自己定了一个目标，等到建
业30周年的时候，可以成为河南第一
纳税大户。

对中国期货发展有着很大贡献
的亚布力中国企业家论坛主席田源，
在论坛上分享了自己的创业心得。
作为“92派”创客的田源，16岁时初
中毕业就作为“知识青年”参加了下
乡，而地点就是在郑州的花园口。直

到 1975年，田源被选送进入武汉大
学经济系学习为止，那些日子，成为
田源艰苦的一课。从一位“知青”到
“中国期货之父”，几十年中田源经历
了很多，但回忆起这些年最难的事，
田源说：“在北京创业最困难的时候，
是当时办公司申请牌照的时候，当年
想申请的是‘中国国际期货公司’，但
在当时，想拿带国字头的牌子很难批
复，中间经历了很多曲折，后来终于
有转机，公司最终得以成立，虽然申
请牌照是创业中的一小部分，但其实
影响的范围很大。”

此外，田源还谈到未来的展望，他
表示今后将倾向于大健康的投资基金，
在新药研发方面投资一些科学家。中
国已经进入了老龄化社会，健康问题备
受关注，未来将投资一些优秀的科学
家，他们都掌握着先进的生命科学技
术，希望能在治疗肿瘤、心血管疾病和
老年痴呆这些疾病方面取得一些突破。

“99派”创客代表人物真格基金
创始人徐小平，也在论坛上分享了自
己赚来“第一笔小钱”的故事。1993
年，在加拿大，刚拿到研究生学位的
他，发现了别人看不见的“商机”，当时
加拿大小提琴售价很高，他便将自己

家乡生产的小提琴拿到加拿大去售
卖，从中赚取利润。从“赚钱”到“投
钱”，他的目标是能投到更多的项目、
支持更多的创业者。

而在大会的主题演讲阶段，徐小
平发表了“创客精神与创业初心”为主
题的演讲，他也分享了自己创办真格
基金的创业经历，认为做事业应该具
有坚韧和执着的精神。在谈到创业创
新的意义时，徐小平说，创业是改变个
人命运与民族命运最快捷的通道，他
见证着中国创投事业从弱小到强大的
发展过程，当前时代赋予我们更多的
机遇，因此他鼓励创客们要敢于冒险、
不怕失败，用自己的坚持和努力来创
造伟大奇迹。当前中国已经步入“创
业时代”，徐小平认为，创业是哥伦布
航海，是伟大的冒险，是生命的旅程，
是胜利的进军。据介绍，真格基金会
将与河南深度合作。

“84派”创客 胡葆森
只要胆大 你就是时代的弄潮儿

“92派”创客 田源
未来想在新药研发方面投资

“99派”创客 徐小平
创客们要敢于冒险、不怕失败

“15派”创客 盛希泰
要给创业者一个完整的平台

部分嘉宾精彩言论

优客工场创始人毛大庆
相比于创业，更重要的是创新，要让创

业更好地推动创新。创客不仅仅代表年轻
人，各个领域、不同专业背景以及不同年龄段
的人都可以从事创客工作，因为每一个创客的
身上都有千千万万种可能，他呼吁广大创客们
以共享的理念和开放的心态去努力拥抱未来，
为未来世界的千万种可能做出自己的贡献。

瑞银亚洲区原总裁、
夏炎资本董事长朱俊伟

他给创客提出了三点建议。首先，股
东的信任是很重要的，创客们要把握机
遇；其次，创客在做企业布局和发展业务
时要放眼海内外；再次，不论是年轻创客
还是二次甚至三次创业者，都应该及时调
整姿态，亲力亲为、努力工作。

青橙创客教育创始人李寅
他表示，希望能为中国青少年提

供更多优质的服务，未来的愿望是把
每个孩子从一个参与者逐步培养为
一个“创客”。

在以后的几年，要在校园中建设
更多创客空间，将“创客”深入到学校
教育当中去。

领势投资董事长周金旺
分享了自己与企业一路走来的

感悟，他说，领势投资自成立以来，
没有投资过一家失败的企业，企业
的“企”字拆开来看，充分说明了企
业是止于人的事业。领势投资一直
秉持投资于人的理念，未来希望能
做成世界一流的投资机构。


